

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Según leemos en la prensa muy en breve será entronizado en la Diputación Provincial de Barcelona el Corazón de Jesús.

La ceremonia se verificará en la capilla de San Jorge del palacio de la Generalidad y promete revestir grandiosa solemnidad.

Así proceden y así deben conducirse los pueblos católicos de una nación ejemplarmente cristiana, demostrando al mundo cómo no está reñida la Religión con el progreso de las ciencias y de la industria, antes al contrario lo complementan.

El Cuerpo de Seguridad ha adoptado como patrono de dicho instituto al Santo Angel de la Guarda, como consecuencia de la designación hecha por el Patriarca de las Indias a quien se le consultó.

Con tal motivo el día 1.º de Marzo, festividad de la Guarda, se festejará por el Cuerpo muy solemnemente.

Además de la función religiosa se celebrará un banquete, que presidirá S. M. el Rey, y al que serán invitados los ex directores generales don Carlos Blanco y don Millán de Priego.

De igual modo que ha poco tiempo se hizo en Italia, también el Gobierno de Dinamarca ha tenido que tomar una decisión enérgica contra la perniciosa influencia de la Masonería y otras sectas.

Estos días ha publicado un decreto prohibiendo a los jefes y oficiales del Ejército y de la Armada daneses pertenecer a Sociedades secretas, de cualquier clase que sean.

Por lo tanto dichos militares deberán optar o por abandonar las Sociedades masónicas a que están afiliados o por dejar la carrera.

Las fiestas de Primavera

Dijimos y repetimos hoy que las fiestas de Primavera van a tener este año mucho más esplendor que en el pasado.

Para ello, los señores que componen las distintas comisiones trabajan sin descanso en organizar cada cual mejor su festejo.

Ayer fué la comisión de la Batalla de Flores la que estuvo reunida, acordando todo lo concerniente a la celebración de la misma, acuerdo que dentro de poco se darán ya oficialmente a la publicación.

Este es el festejo en el que este año se quiere «echar toda a carne en el asado» se verificará en el pasaje de Alfonso XIII.

Quizás hoy quede ya en firme el cartel de foros y toreros y también se reciba contestación a unas gestiones que sobre presentación en esta de la banda Municipal de Madrid, se están haciendo.

El programa definitivo pronto será conocido por el público, pues todo lo que ahora falta es cuestión de detalles que en seguida quedarán resueltos.

Desde luego, la propaganda lleva ya más ventaja que en el pasado año y todos los que componen las comisiones, como decimos al principio, están llenos del mayor entusiasmo para que en el 1926 las fiestas de Primavera en Cartagena resulten con extraordinaria brillantez.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

—De Lorca ha venido doña Isabel Minguez de Benítez.

NOTAS VARIAS

El domingo contrajeron matrimonio en la iglesia de Santa Lucía la simpática señorita Antonia Belirán, hija del comerciante de ésta don Rafael, con el joven don Andrés Paredes, empleado de la S. E. de C. N.

Bendijo la unión el virtuoso presbítero don José Caderno.

Deseamos miles de venturas a la feliz pareja.

—En la tarde de ayer y en el Barrio de Los Dolores se verificó la boda de la encantadora señorita Paquita García, y el joven don Antonio Saavedra. Fueron apadrinados por don Manuel L. y doña Concepción Saavedra.

Como Delegado del Juzgado actuó don Felipe Belchi.

En el acta matrimonial, firmaron como testigos don Fulgencio Cerón, don Fulgencio y don Antonio Egea y don Manuel Ortiz.

En el domicilio de la contrayente, fueron los invitados al acto obsequiados con esplendidez.

A los esposos deseamos todo género de venturas y felicidades en su nuevo estado.

ENFERMOS

Está restablecida doña Magdalena Ripoll, esposa del teniente coronel de artillería don Arturo Díaz Clemente.

—En Alhacete se halla gravemente enferma la pequeña hija del catedrático de este Instituto don Mariano Barzosa.

LETRAS DE LUTO

—La señora viuda e hijos del comerciante que fué de esta plaza don Vicente Sánchez Lorenzo (q. e. p. d.) nos ruegan hagamos constar su imperecedero agradecimiento a todos los que han asistido al sepelio del finado y a los sufrágios celebrados por el eterno descanso de su alma.

—Hoy se ha celebrado la vena al Santísimo en la iglesia de la Caridad en sufragio del alma del que fué en vida queridísimo amigo nuestro don José Moncada Calderón, de cuya sentida muerte se cumple el sexto aniversario.

A sus hijos don José y don Joaquín y demás familia reiteramos con este motivo nuestro sentimiento.

—Sufragado por la Junta Directiva y señoritas del Ropero de San Vicente de Paul se han celebrado esta mañana las misas de la Emperatriz en la capilla de la Trinidad de Santa María de Gracia por el eterno descanso del virtuoso presbítero don Joaquín Cárde de Dorda, Presidente de honor que fué de dicha asociación.

H. a función de los marrajos

La Radio-Cartagena

Después de nuestro artículo de ayer hemos recibido una impresión general de aprobación a cuanto expusimos para evitar que desapareciera nuestra actual estación emisora, pero sin surgir el hombre que se ponga a la cabeza y convenga a esa reunión magna de donde sin duda surgiría algún acuerdo conducente a evitar tal vergüenza.

En nuestro estimado colega «Cartagena Nueva» Juan de Mata propone hoy que don Enrique de Orbe sea el que cite. El señor Orbe es el que quiere trasladar la estación, como consecuencia de los disgustos y desengaños sufridos y porque además le favorece grandemente a sus intereses; no es, pues, éste el que ha de hacerlo y huelga todo otro alegato.

Desgraciadamente hemos de exponer hoy que el Estudio que se hallaba instalado en el Alento Mercantil e Industrial ha desaparecido ya y también ha comenzado a desmontarse la estación emisora, empezando por la conraantena.

Urge, pues, si esto se ha de evitar y no aparece el hombre que nos hace falta, que un grupo de entusiastas radioescuchas, substituyendo a aquellos que al Sr. Orbe y convocando a la reunión que hemos propuesto a fin de evitarlo que sería después irremediable o muy costoso de volver a montar.

Y ahora vamos a exponer una coincidencia: El pasado sábado, el mismo día que se suspendieron los conciertos, recibió el Sr. Orbe un oficio de la Dirección General de Comunicaciones, tan satisfactorio como pueden apreciar los lectores por los párrafos que a continuación transcribimos:

«Habiéndose certificado por el funcionario que reconoció la estación radio eléctrica de 4.ª categoría E. A. J. 16, hallarse dentro de las condiciones reglamentarias y de las de la concesión provisional que se otorgó a Vd. para el establecimiento de la misma en 25 de Febrero de 1925, así como la comprobación de buen funcionamiento, y quedando por lo tanto cumplidos todos los requisitos reglamentarios; el Ilmo. señor Director general por acuerdo fecha 21 del corriente, se ha servido elevar a definitiva la concesión provisional que en la fecha citada se otorgó a V. para establecer una estación radio eléctrica de 4.ª categoría en Cartagena...»

Así mismo se dispone que le sea devuelta la fianza de mil pesetas que consignó V. en la Tesorería de Murcia...»

[Que contraste la concesión definitiva de la estación y su desmontaje. Huelgan los comentarios.]

Como decíamos anoche, el jueves a las nueve y media de la noche se verificará el gran acontecimiento artístico organizado por los cofrades marrajos, con el siguiente programa:

1.º Sinfonía por la Orquesta.
2.º Estreno de la comedia en un acto, de Martínez Sierra, «Rosina es Magil».

Reparto.—Rosina, Carmen Rivas; Magil, María de los Angeles Aznar; Teresa, Amelia Portela, don Luis Enrique de Orbe; Antonio, José Sillia Enrique, Emilio J. Letang; Serafinito, XX.

3.º La zarzuela en dos actos y cuatro cuadros, de Ramos Martín, «La Montería».

Reparto.—Marta, Aridad Arnau; Ana, Josefina de Cores; Ketty, Victoria Muñoz; Marquesa, Isabel Gómez; Condessa, María Arnau; Vizcondesa, Lola León; Baronesa, Adela Huertas; Aldeana 1.ª, Carmen Rivas; Edmundo, Manuel García Verdugo; Pitón, Manuel López; el Duque, Alfredo Amador; Hugo, José Rogel; Enrique, Pedro Pasquin; Eduardo, José Hernández; Aldeano 1.º, E. de Oiano.

Aldeanas.—Carmen L. Amela Portela, Modesta Rodríguez de Torres, Luisa Ruiz Stengre, María Carmen López, Maruja Roig, Carmencita Rivas, Berta Bonet, Lolita García Tudeña, Argentina Pino, Isabel M. Delgado, Matilde M. Delgado, Enlilia Gómez Llambos, Conchita Vall, Conchita G. Bérdoy, Pilar Ruiz Stengre, Carmen Lara Margarita Sierra, Conchita Valdivia, Teresa G. Llamas, María Arnau.

Aldeanos.—Francisco Jevenc, Francisco Conesa, Alfredo Guitari, Francisco Soria, José de la Torre, Rafael Mercader, Eduardo Bonet, Emilio Briones, José Ramírez, Emilio Letang Angel Rogel, Vicente Bouch, Caspar Gil, José Briasco, Victoriano Briasco, J. Antonio Genes, Vicente Chiraf, José Pérez, José Segura, Alfredo Ortiz, Antonio García Valero.

En los intermedios la linda señorita Maruja García Verdugo cantará preciosas canciones.

La localidad que queda es ya escasa y seguros estamos que el teatro presentará brillantísimo aspecto en la noche del 28.

La Compañía de Tranvías montará un servicio especial desde las 8 de la noche hasta la terminación del espectáculo, en las líneas de Los Dolores y Paral.

Teatro Principal

«Idilio en un quinto piso» obra francesa traducida y adaptada por Martínez Sierra fué la comedia elegida por María Puchol en la noche de su beneficio.

Difícil papel, lleno de escollos fué el suyo, interpretado de manera admirable, siendo su trabajo premiado con el aplauso unánime del auditorio. No así diremos de la comedia cuyas escenas pesadas y el asunto volterresco que desengañó no satisficieron las esperanzas que el adaptador hizo concebir.

Como fin de fiesta la Sra. Puchol cantó algunos dúos que fueron muy aplaudidos interviniendo además el Sr. Ozores y demás elementos de la compañía, entreteniéndolo al auditorio de manera exquisita.

Sigfrido

DESDE MADRID

Atrevimientos

Izquierdistas

Contando, no ya con la credulidad, sino con la inercia mental del papatismo, o de los que, aún sabiendo leer periódicos, no dejan de ser verdaderos tarugos humanos, cierto escritor y político que se llama radical, pero que en la práctica se sitúa en la comba del pesimismo, ha tenido el atrevimiento de decir, hablando de las derechas en general y refiriéndose también a las españolas en particular, que la táctica y estrategia de las mismas, han ido enderezadas a la destrucción del liberalismo, pero esgrimiendo como arma principal la calumnia contra sus instituciones y sus hombres.

En verdad, como ya tantas veces hemos dicho cuando se emplea el término «derechas», no sabemos a quien o a quienes se comprende en él, por que, descontentadas las organizaciones políticas que llámense como se llamen, aceptan sin reserva, la Autoridad de la Iglesia, todo lo que es izquierda puede resultar derecha, o todo lo que es derecha aparecer con matiz de izquierda, según quienes escaradas las, por donde se puede afirmar que Besteiro, izquierda con relación a Melquíades Álvarez, es derecha en orden al grupo comunista y anarquista, que no se para en privar al cacique de la hacienda o de la vida cuando no perpetra un tiempo el asesinato y el robo.

Pero en España, escritores como el citado en las primeras líneas no han llamado derechas exclusiva, ni aún principalmente, a las organizaciones tradicionalistas, desechando para ellos era el partido conservador y aun el partido liberal dinástico y se presentaban al primero en traza de retrógrado, no dejaban de ofrecer al segundo en hábito de reaccionario. Pues bien: a los hombres de estas agrupaciones que siempre se llamaron liberales, y a las agrupaciones mismas ¿quiénes las difamaron y las calumniaron?

No hay que recordar las cosas que en los periódicos de izquierda se escribieron contra Cánovas del Castillo. Todos los insultos que puede discernir una mente apasionada para con más o menos retórica, denostar, destar despreciar y hacer odioso a un hombre público, los usó aquélla contra el primer ministro de la Restauración. Y lo mismo contra Silveira, y contra Villaverde, contra Maura y contra cualesquiera gobernantes conservadores, salvo cuando para deprimir a uno exaltaban a otro, es decir, cuando se intituían en fogoneros de las discordias partidistas.

Pues ¿y contra los liberales? Exactamente hicieron campañas paragonables a las mantenidas en daño de los conservadores, lo mismo contra Aguirre que contra Martos, igual contra Moret, que contra Monteros Rios. Y ni aún don José Canalejas, que, como Briand, en Francia, utilizó aquí legítimamente, todos los resortes gu-

VEJIDOS

«El Ferrocarril»

Precio fijo Precio fijo

Puerta de Murcia 7, 9 y 11

Grandes vestidos en novedades para la temporada.
Mantas lana para cama a precios de fábrica.
Laneria para Señora, extensas colecciones y gran fantasía desde 7 pesetas.
Corte vestido, hasta lo más selecto.
Mantas para viaje, echarpes seda y lana; Gamas para Abrigos y trajes de Señora.

«SECCION SASTRERIA»

Ricas colecciones en pañería para trajes y Abrigos en gran confección, Gaban «Patria» desde 40 pesetas.

Lutos en 24 horas

LAS NERVIOSAS
Quizá su nerviosidad dependa de algún desorden eminentemente femenino. Recupere usted la salud tomando el **Compuesto Vegetal** de **Lydia E. Pinkham** TONICO DE LA MUJER